

## LA VISITA DEL PAPA A BAHREIN FOMENTA EL DIÁLOGO CRISTIANO-MUSULMÁN

La histórica visita apostólica de tres días del Papa Francisco a la monarquía en Asia occidental tiene como objetivo promover el diálogo, la unidad y la paz.

Red de noticias de la UCA

Publicado: 04 de noviembre de 2022 11:08 GMT

El Papa Francisco inició su primera visita a Bahrein el jueves. Durante su visita de tres días, el Papa asistirá a una serie de eventos para promover “un mensaje de paz, cohesión y unidad”.

La visita del Papa se produce unos tres años después de su histórica visita a los Emiratos Árabes Unidos en 2019. Anteriormente había visitado Egipto en 2017 y, más recientemente, Irak, devastado por el conflicto, en 2021.



Una mujer pasa junto a una imagen recortada del Papa Francisco en la capital de Bahrein, Manama (Foto: AFP)

Durante el viaje a los Emiratos Árabes Unidos, el Papa firmó el muy aclamado Documento sobre la Fraternidad Humana, un manifiesto cristiano-musulmán por la paz, con Ahmad Al-Tayyeb, el Gran Imán de Al-Azhar de Egipto. En Bahrein, el Papa asistirá a la ceremonia de clausura del primer Foro para el Diálogo de Bahrein, donde se espera que se unan más de 200 líderes religiosos de todo el mundo.

*Una mujer pasa junto a una imagen recortada del Papa Francisco en la*

El Papa Francisco también asistirá a una reunión ecuménica de cristianos, una reunión de jóvenes y ofrecerá una misa pública para unos 80.000 católicos en Bahrein, en su mayoría trabajadores expatriados de India, Filipinas y Sri Lanka, así como de Turquía, Siria, Líbano, Egipto y Jordania.

Los obispos católicos de Corea del Sur lamentaron la muerte de 154 personas en una estampida durante las celebraciones de Halloween en la capital, Seúl.

La tragedia ocurrió en Itaewon, Seúl el sábado pasado, cuando alrededor de 100,000 personas, en su mayoría adolescentes y veinteañeros, vestidos con disfraces de Halloween, se agolparon en sus calles estrechas y sinuosas para festejar.



*Los dolientes rinden homenaje frente a un altar conmemorativo conjunto para las víctimas de la mortal oleada de multitudes de Halloween en Seúl. (Foto: Jung Yeon-je/AFP)*

Desde la tragedia, las autoridades han sido objeto de fuertes críticas por la falta de control de multitudes. El presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Corea, el obispo Lee Yong-hoon, estuvo entre los líderes católicos en el memorial.

El presidente Yoon Suk-yeol visitó el lugar de la tragedia el domingo pasado y declaró una semana de duelo nacional. Los eventos de entretenimiento y los conciertos han sido cancelados y las banderas de todo el país ondean a media asta.



Continuando con otra tragedia, la policía arrestó a nueve personas un día después del colapso de un puente peatonal en el estado de Gujarat, en el oeste de India, que mató al menos a 137 personas. Entre los muertos había 50 niños.

El puente de Morbi, en el estado natal del primer ministro Narendra Modi, se derrumbó el domingo por la noche solo unos días después de que fuera reabierto después de una renovación. Una gran multitud se había reunido en el sitio para celebrar el último día de las vacaciones de Diwali cuando se desarrolló la tragedia.

*Miembros del Congreso de la Juventud de la India participan en una marcha con velas para rendir homenaje a las víctimas que murieron en el colapso de un puente en Morbi, en el estado de Gujarat, en la capital nacional, Nueva Delhi, el 31 de octubre. (Foto: AFP)*

Inmediatamente se lanzó una operación de rescate con botes y buzos que buscaron en el río durante toda la noche y el lunes. Los nueve arrestados están asociados con una empresa local que renovó y mantuvo el puente.

El puente de la era colonial británica de 150 años de antigüedad fue descrito como una "maravilla artística y tecnológica" y una atracción popular para lugareños y turistas.

Miles de agricultores de Filipinas buscan desesperadamente ayuda para recuperarse de las pérdidas masivas que sufrieron debido a la destrucción de sus cultivos por el ciclón tropical Nalgae . Funcionarios del gobierno dicen que la tormenta ha afectado al menos a 24.000 agricultores, en su mayoría productores de arroz.

El ciclón tocó tierra el 29 de octubre, dejando al menos 98 muertos. Unas 16.200 hectáreas de tierras agrícolas sufrieron daños y la pérdida total se estima en unos 7,4 millones de dólares estadounidenses.



*Campos de arroz inundados en la provincia de Maguindanao después de la tormenta tropical Nalgae, que tocó tierra en el sur de Filipinas el 29 de octubre. (Foto: gobierno local de Maguindanao)*

Varios grupos de trabajadores agrícolas han pedido ayuda al gobierno, la iglesia y organizaciones privadas. El presidente Marcos, Jr. anunció que no declararía un estado de calamidad nacional porque el daño causado por el tifón fue "altamente localizado" y "no tan extenso".

Los agricultores dijeron que necesitaban el apoyo del estado independientemente de si el gobierno declaró un estado de calamidad nacional o si quedarían enterrados en deudas.

---

Los católicos en Papua de Indonesia expresaron su alegría después de que el Vaticano nombrara al primer obispo nativo en más de un siglo después de que el catolicismo encontrara sus raíces en la región más oriental.

El Papa Francisco nombró al padre Yanuarius Theofilus Matopai You como nuevo obispo de la diócesis de Jayapura el sábado pasado. El Padre You, de 61 años, es miembro de la tribu indígena Mee en Papúa. Con el nombramiento, el Vaticano ha prestado atención al llamado de los católicos indígenas papúes que hicieron demandas públicas durante años de tener a un nativo como su obispo.



*El obispo franciscano retirado Leo Laba Ladjar (izquierda) de la diócesis de Jayapura en Papúa, Indonesia, anuncia el nombre del padre Yanuarius Theofilus Matopai You (derecha) como su sucesor el 29 de octubre. (Foto: YouTube)*

Sacerdotes indígenas papúes han pedido reiteradamente a los obispos desde 2020 que se pronuncien sobre las violaciones de derechos humanos en la región en medio de una escalada del conflicto entre las fuerzas de seguridad indonesias y los rebeldes independentistas en los últimos años.

Papua, de mayoría cristiana, ha sufrido una sangrienta insurgencia por la independencia y operaciones de contrainsurgencia por parte del ejército indonesio desde la década de 1960 que se cobró miles de vidas y dejó a decenas de miles de desplazados.

---

Líderes religiosos en Vietnam asistieron a una reunión nacional para discutir enfoques para la superación personal y construir una sociedad mejor.

Cientos de dignatarios, eruditos, monjas, monjes y seguidores del bahá'í, el budismo, el catolicismo, el islam, el protestantismo y las religiones indígenas de Cao Dai, Hoa Hao y Minh Ly asistieron a la reunión interreligiosa en la archidiócesis de la ciudad de Ho Chi Minh el jueves pasado.



*Representantes de varias religiones posan para una foto en la reunión interreligiosa en la archidiócesis de Ciudad Ho Chi Minh el 27 de octubre. (Foto proporcionada)*

La reunión también marcó el 200 aniversario del nacimiento de Nguyen Dinh Chieu, un destacado poeta y celebridad cultural del siglo XIX que fue honrado por la UNESCO. Sus poemas y otras obras transmiten humanidad, fomentan los valores morales y tradicionales y elogian a las personas que trabajan por el bien común.

Durante la reunión, se instó a las religiones a ayudar a sus miembros a llevar una vida de virtud y construir una sociedad más sana, humana y habitable. Los participantes también disfrutaron de actuaciones culturales de católicos, budistas y seguidores de Cao Dai. También rezaron por la paz y la justicia en el país y en todo el mundo y cantaron la Oración por la Paz de San Francisco de Asís.

---

Un foro ecuménico en Malasia ha instado a los cristianos a tomar una decisión informada y votar responsablemente para elegir buenos líderes en las próximas elecciones generales.

La Asociación de Iglesias en Sarawak, que cubre el estado más grande y único de mayoría cristiana, emitió una carta pastoral el lunes para sensibilizar a los cristianos sobre sus deberes como ciudadanos responsables del país. Los musulmanes constituyen más del 60 por ciento de los 32 millones de habitantes de Malasia.



*Partidarios del Partido Islámico Pan-Malasia ondean banderas del partido en vísperas de las 14.º elecciones generales del país en Alor Setar el 8 de mayo de 2018. (Foto: AFP)*

las elecciones generales del 19 de noviembre, ya que la alianza de la oposición sigue en desorden debido a las luchas internas.

La UNMO ha estado en el poder desde la independencia en 1957. Sin embargo, se vio envuelta en corrupción y fue derrotada en las elecciones generales de 2018. El ex primer ministro Najib Razak fue encarcelado por su papel en el escándalo de corrupción.

---

El reciente llamamiento del Papa Francisco al mundo para orar por los niños víctimas de la guerra resonó con fuerza en Myanmar, donde casi medio millón de niños se ven afectados por los conflictos en curso desencadenados por el golpe militar en febrero del año pasado.

En su último informe publicado el martes, Save the Children dijo que medio millón de niños se han visto obligados a huir de sus hogares para escapar de la violencia en Myanmar. La organización benéfica dijo que alrededor de 1,4 millones de niños siguen desplazados en el país, de los cuales alrededor del 63 por ciento o 257.000 niños han sido desplazados en los últimos nueve meses.

*Los niños asisten a una clase en un refugio temporal en un campamento para desplazados internos en el municipio de Demoso en el estado de Kayah en Myanmar, el 18 de octubre de 2021. (Foto: AFP)*



El informe señaló que muchas familias desplazadas que viven en refugios improvisados en la selva son vulnerables al hambre y las enfermedades, y enfrentan riesgos para su seguridad como el tráfico y la explotación.

El informe se produjo después de que el Papa

Francisco emitiera un mensaje de video el lunes y llamara a los católicos a orar por los niños que sufren debido al rechazo, la pobreza y los conflictos en todo el mundo.

---

Un pastor protestante se convirtió en el primer clero cristiano en Hong Kong en ser condenado por sedición desde que la administración pro-Beijing de la ciudad impuso la draconiana ley de seguridad nacional para aplastar el movimiento a favor de la democracia hace dos años.

El pastor Garry Pang fue encarcelado a 10 meses por sedición y tres meses por discurso sedicioso el jueves pasado. El pastor de 59 años aceptó el veredicto y dijo que todavía estaba victorioso en términos de “salvaguardar la conciencia, defender las libertades, los derechos humanos y el estado de derecho” en Hong Kong.



*El pastor Garry Pang Moon-yuen es el primer clero cristiano encarcelado en Hong Kong por sedición desde que Beijing impuso la draconiana Ley de Seguridad Nacional. (Foto: YouTube vía HKFP)*

Pang fue arrestado por sus comentarios durante la audiencia de un caso relacionado con la represión de Tiananmen de 1989 y videos y transmisiones en vivo en su canal de YouTube. Había criticado a la magistrada Amy Chan por “amenazar con silenciar” a la gente cuando expulsó a los asistentes que aplaudieron durante el juicio.

El pastor Pang se encuentra entre los cientos arrestados, encarcelados y sometidos a juicio por su apoyo a la democracia y las libertades en Hong Kong. Entre los católicos destacados que enfrentan juicios se encuentran el magnate de los medios Jimmy Lai y el crítico abierto de China, el cardenal Joseph Zen, de 90 años.

---

Los obispos católicos de Asia han concluido su conferencia general de dos semanas en Bangkok comprometiéndose a comprometerse con gobiernos, agencias no gubernamentales y organizaciones civiles para responder a los problemas que afectan a la Iglesia y la sociedad en su trabajo por una mejor Asia.

Los líderes y delegados de la Federación de Conferencias Episcopales de Asia o FABC emitieron un comunicado para marcar el final de su reunión el domingo pasado. Los obispos dijeron que creen que "la paz y la reconciliación son el único camino a seguir" y han previsto "nuevos caminos para nuestro ministerio basados en la escucha mutua y el discernimiento genuino".



*Los líderes y delegados asiáticos reunidos para la conferencia general FABC 50 en Bangkok posan para una fotografía en la Catedral de la Natividad de Nuestra Señora, Bang Nok Khwaek. (Foto: página de Facebook de la FABC )*

La primera conferencia general como parte de las celebraciones del jubileo de oro de la FABC que reunió a unos 20 cardenales, 120 obispos, 37 sacerdotes, ocho monjas y 41 laicos. La conferencia, con el tema "Viajando juntos como pueblos de Asia", buscó reafirmar el trabajo de la Federación de los últimos 50

años con el objetivo de "revitalizar la Iglesia y visualizar nuevos caminos de servicio".